



RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE  
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

## PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

---

### NOTE D'INFORMATION N° 1942 du 03 AVRIL 2024

#### **Le Chef de l'État a eu un entretien avec son homologue Italien, en Visite officielle en Côte d'Ivoire**

Le Président de la République, S.E.M Alassane OUATTARA, s'est entretenu ce mercredi 03 avril 2024, au Palais de la Présidence de la République, avec son homologue de la République italienne, S.E.M Sergio MATTARELLA, en Visite officielle de 72 heures en Côte d'Ivoire.

Le Chef de l'État a exprimé sa joie d'accueillir le Président Sergio MATTARELLA en Côte d'Ivoire et lui a souhaité le traditionnel "Akwaba". Il l'a remercié pour toutes les marques d'attention dont lui-même et la Première Dame, Madame Dominique OUATTARA, ont été l'objet lors de la Visite officielle qu'ils ont effectuée à Rome en septembre 2022.

Il a souligné que la Côte d'Ivoire et l'Italie entretiennent des liens d'amitié depuis l'établissement des relations diplomatiques entre les deux pays en 1961, et que cette Visite leur offre l'occasion d'échanger sur des sujets d'intérêt commun en vue de raffermir davantage ces liens.

Le Président Alassane OUATTARA a ajouté que l'entretien avec son homologue italien a permis de passer en revue la coopération entre l'Italie et la Côte d'Ivoire, marquée par un dynamisme et un renforcement des relations au cours de ces dernières années. En témoigne l'augmentation du volume des échanges commerciaux bilatéraux globaux, passant de 483 millions d'euros en 2021 à plus de 595 millions d'euros en 2022, soit une hausse de plus de 23% ; de même que l'implantation d'environ 80 entreprises italiennes en Côte d'Ivoire. A cet égard, ils se sont félicités de la fructueuse collaboration entre le Groupe italien ENI et la société ivoirienne PETROCI, qui a abouti récemment à la découverte d'importants gisements de pétrole et de gaz, "Baleine" et "Calao", pour des investissements évalués respectivement à 9 et 6 milliards de dollars.

Le Chef de l'État a invité les entreprises italiennes à s'intéresser également à la transformation du cacao et de l'anacarde.

Le Président de la République a salué la ferme volonté du Gouvernement italien dirigé par Mme Georgia MELONI, Présidente du Conseil, de donner un nouvel élan à la coopération avec le continent africain. Ce qui s'est traduit par la tenue, en janvier 2024, du premier Sommet Italie-Afrique, au cours duquel le Plan MATTEI, un Plan d'investissement opérationnel d'un montant global de 5,5 milliards d'euros, a été lancé dans les domaines prioritaires de l'éducation, la formation professionnelle, la santé, l'économie, l'énergie, l'eau, la sécurité alimentaire et les infrastructures. Il s'est réjoui, à cet égard, de la sélection de notre pays pour le volet Santé, prenant en compte les femmes, les enfants et les personnes vulnérables.

S'agissant de la question de la lutte contre la migration irrégulière, le Président Alassane OUATTARA a noté le choix porté sur la Côte d'Ivoire pour faire partie des pays bénéficiaires du Programme 2023 -2025 des flux légaux d'entrée en Italie des travailleurs étrangers, ainsi que la volonté affichée de notre pays de lutter contre la migration irrégulière en direction de l'Italie.

Il a indiqué, par ailleurs, à son hôte que la situation politique et sécuritaire en Côte d'Ivoire est apaisée et calme sur l'ensemble du territoire, tout en faisant remarquer que notre pays continue d'enregistrer des performances économiques solides, avec des perspectives encourageantes pour 2024 et 2025.

Au niveau sous-régional et mondial, il a relevé un certain nombre de préoccupations et de défis auxquels le monde doit faire face, notamment en Ukraine et à Gaza, et a souhaité que des solutions urgentes à ces crises soient trouvées.

Pour terminer, le Chef de l'État a réitéré ses remerciements à son homologue italien et a réaffirmé la disponibilité de la Côte d'Ivoire à œuvrer au renforcement des relations historiques d'amitié et de coopération entre les deux pays.

Pour sa part, le Président de la République italienne, SEM. Sergio MATTARELLA, a rappelé la qualité de l'entretien qu'il a eu avec son homologue ivoirien en septembre 2022 à Rome, les sujets évoqués et les engagements pris à cette occasion.

Il a également souligné l'excellence des relations entre la Côte d'Ivoire et l'Italie, en raison de l'amitié qui existe entre les deux pays, mais aussi des valeurs communes qu'ils partagent, à savoir, la paix, la solidarité et le dialogue entre les Nations.

Il a, par ailleurs, réaffirmé son engagement et celui du Président Alassane OUATTARA pour la stabilité et le développement de la sous-région ouest africaine et du continent africain.

Le Président Sergio MATTARELLA a salué la démocratie et la stabilité politique ainsi que la croissance économique de notre pays, avant d'affirmer qu'il y a de nombreuses entreprises italiennes qui opèrent en Côte d'Ivoire, mais qu'il envisage de stimuler la présence de bien d'autres, en partenariat avec des entreprises locales, notamment dans le domaine du cacao, un produit fondamental pour notre pays.

Dans ce cadre, il a rappelé la collaboration au niveau énergétique entre le Groupe italien ENI et la société ivoirienne PETROCI, qui a abouti à d'importantes découvertes en matière de pétrole et de gaz ; toute chose qui positionne de plus en plus la Côte d'Ivoire comme un acteur important dans le secteur de l'énergie.

Toutefois, l'Italie, a précisé le Président Sergio MATTARELLA, envisage également de diversifier et d'accroître ses relations avec la Côte d'Ivoire, notamment dans les domaines culturels, de la coopération universitaire et des échanges au niveau de la jeunesse.

S'agissant des questions migratoires, le Président italien a souhaité que les flux soient davantage organisés et se fassent de manière légale, tout en affirmant son opposition à tout trafic d'êtres humains.

Pour terminer, le Président de la République italienne a félicité son homologue ivoirien pour la récente victoire de l'équipe nationale de football de Côte d'Ivoire à la dernière Coupe d'Afrique des Nations de Football, CAN 2023.

Notons que dans la soirée, le Président Alassane OUATTARA et la Première Dame, Mme Dominique OUATTARA, ont offert un dîner officiel en l'honneur du Président Sergio MATTARELLA, au cours duquel le Chef de l'État italien a été élevé à la Dignité de Grand-Croix de l'Ordre National.

**Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :**

Eric DRO DIOMANDE, Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia Tél : (+ 225) 27 20 31 44 89 – 07 49 40 00 63

E-Mail: [eric.dro@presidence.ci](mailto:eric.dro@presidence.ci) - [servicepresse.pr@presidence.ci](mailto:servicepresse.pr@presidence.ci)